

El presente número de *Summa Humanitatis* recoge un material diverso e interesante para diferentes disciplinas ya que, en efecto, en *El futuro de la Clasificación Internacional de Enfermedades. Nuevas aristas a considerar para la comunidad trans* José Carlos Vázquez y Cassandra Martell Espericueta realizan una aproximación sobre los antecedentes históricos, conceptos y realidad de la población transgénero enfocándose en la realidad social latinoamericana con el fin de dar mayor claridad a las posibles reflexiones que surjan en los siguientes años sobre el tema, mientras que Edgar Andrés Vallejo en *El historiador como lector modelo: Consideraciones semiótico-comunicativas sobre el papel del historiador en el proceso de decodificación y cooperación textual* busca sobrepasar la crisis de modelos interpretativos existentes en el seno de la disciplina histórica, y plantea una aproximación semiótico-comunicativa que conduzca a una revaloración de la hermenéutica como paradigma fundamental para la comprensión del pasado sobre modelos más comprensivos y estables.

Malinowski y la guerra con Chile es el asunto abordado por José Ignacio López Soria e Isaac Cazorla Moquillaza a propósito del bicentenario del nacimiento del científico cumplido el 2018 para dar a conocer la participación de este “extranjero” en la defensa de la imagen y de las posiciones del Perú durante e inmediatamente después de la guerra con Chile. De otro lado, Sandro Patrucco en *La “Carta sobre los Maricones” del Mercurio Peruano, un testimonio hétero disidente* explora el desarrollo de las sensibilidades y los modos de enjuiciamiento de los delitos sexuales en el Perú colonial.

En la sección de reseñas, se presenta una crítica sobre la tercera edición de la crítica e investigadora Francesca Denegri con su libro *El abanico y la cigarrera*. En la sección Estante de libros, se incluyen dos imágenes que corresponden a las primeras páginas del Libro Mayor del Tribunal Militar del Gobierno de la Ocupación de Patricio Lynch.

Esperamos que nuestros lectores queden satisfechos y motivados con el contenido que ahora les ofrecemos y, como siempre, quedamos a la espera de sus apreciaciones y contribuciones.

Liliana Regalado de Hurtado
Directora
Lima, julio del 2019